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ACTA DE SESIÓN EXTRAORDINARIA URGENTE DEL CONSEJO ESTATAL 
ELECTORAL DEL INSTITUTO MORELENSE DE PROCESOS ELECTORALES Y 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA, CELEBRADA EL DÍA 17 DE ENERO DEL 2022 

 
EN LA CIUDAD DE CUERNAVACA, MORELOS, SIENDO LAS 16 HORAS DEL DÍA 17 
DE ENERO DEL AÑO DOS MIL VEINTIDÓS, SESIONARON DE MANERA VIRTUAL 
LOS CIUDADANOS: LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY 
JORDÁ; LOS CONSEJEROS ELECTORALES: MTRA. ISABEL GUADARRAMA 
BUSTAMANTE, DR. ALFREDO JAVIER ARIAS CASAS, LIC. JOSÉ ENRIQUE PÉREZ 
RODRÍGUEZ, MTRO. PEDRO GREGORIO ALVARADO RAMOS, MTRA. ELIZABETH 
MARTÍNEZ GUTIÉRREZ; LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, SECRETARIO 
EJECUTIVO; LA REPRESENTANTE DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO 
INSTITUCIONAL, C.  MARÍA DEL ROCÍO CARRILLO PÉREZ; EL REPRESENTANTE  
DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, C. JOSÉ MIGUEL RIVERA 
VELÁZQUEZ; EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL 
MORELOS, C.  ERNESTO GUERRA MOTA; EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 
MOVIMIENTO ALTERNATIVA SOCIAL, C.  JOSÉ ISAÍAS POZAS RICHARDS; EL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORELOS PROGRESA, C.  RICARDO ARTURO 
VEGA CASTELLANOS; EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO FUERZA POR 
MÉXICO MORELOS, C.  LUIS ALFONSO BRITO ESCANDÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA 
PALABRA: “MUY BUENAS TARDES CONSEJERAS, CONSEJEROS, 
REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS, SECRETARIO EJECUTIVO. 
SIENDO LAS 16 HORAS CON 04 MINUTOS DAMOS INICIO FORMAL A LA SESIÓN 
EXTRAORDINARIA URGENTE DE ESTE DÍA LUNES 17 DE ENERO DEL AÑO 2022 
DEL CONSEJO ESTATAL ELECTORAL DEL INSTITUTO MORELENSE DE 
PROCESOS ELECTORALES Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, PARA LO CUAL LE 
PEDIRÍA AL SECRETARIO EJECUTIVO, VERIFIQUE SI CONTAMOS CON QUÓRUM 
PARA SESIONAR”. LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, SECRETARIO 
EJECUTIVO, EN USO DE LA PALABRA: “BUENAS TARDES CONSEJERA 
PRESIDENTA. LA SALUDO A USTED CON APRECIO, ASIMISMO COMO A LAS 
CONSEJERAS Y CONSEJEROS, Y A LOS REPRESENTANTES DE PARTIDO. 
ATIENDO A LA INSTRUCCIÓN Y PROCEDO AL PASE DE LISTA”. UNA VEZ HECHO 
EL PASE DE LISTA EL SECRETARIO EJECUTIVO COMENTA: “LE INFORMO 
CONSEJERA PRESIDENTA QUE A PRIMERA CONVOCATORIA Y EN TÉRMINOS 
DEL ARTÍCULO 75 DEL CÓDIGO ELECTORAL VIGENTE EN LA ENTIDAD, 
CONTAMOS CON EL QUÓRUM LEGAL, A EFECTO DE PODER DAR INICIO FORMAL 
CON LA PRESENTE SESIÓN DE PLENO, TODA VEZ QUE SE ENCUENTRA LA 
MAYORÍA DE LOS INTEGRANTES DE ESTE PLENO. ES CUANTO”. LA CONSEJERA 
PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: 
“MUCHÍSIMAS GRACIAS SECRETARIO. Y EN VIRTUD DE QUE EXISTE QUÓRUM 
PARA SESIONAR, SE DECLARA LEGALMENTE INSTALADA LA PRESENTE SESIÓN 
EXTRAORDINARIA URGENTE. POR FAVOR SECRETARIO CONTINÚE CON EL 
DESARROLLO DE LA MISMA SI ES TAN AMABLE”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, SECRETARIO EJECUTIVO, EN USO DE LA 
PALABRA: “CON GUSTO CONSEJERA PRESIDENTA. EL SIGUIENTE PUNTO A 
CONSIDERAR ES EL ORDEN DEL DÍA QUE SE PROPONE, EL CUAL ESTÁ EN LOS 
SIGUIENTES TÉRMINOS: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

ORDEN DEL DÍA 
1. LECTURA, ANÁLISIS Y EN SU CASO APROBACIÓN, DEL ORDEN DEL DÍA.-  
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2. LECTURA, ANÁLISIS Y EN SU CASO APROBACIÓN, DEL PROYECTO DE 
ACUERDO QUE PRESENTA LA SECRETARÍA EJECUTIVA AL CONSEJO 
ESTATAL ELECTORAL DEL INSTITUTO MORELENSE DE PROCESOS 
ELECTORALES Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, POR EL CUAL MODIFICA 
EL PLAZO DE VIGENCIA DE LAS MEDIDAS PREVENTIVAS Y SANITARIAS 
ADOPTADAS POR ESTE ORGANISMO PÚBLICO LOCAL, EN ATENCIÓN A 
LA EMERGENCIA SANITARIA, OCASIONADA POR EL VIRUS SARS-COV2, 
CONOCIDO COMO COVID-19. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

3. LECTURA, ANÁLISIS Y EN SU CASO APROBACIÓN, DEL PROYECTO DE 
ACUERDO QUE PRESENTA LA SECRETARÍA EJECUTIVA AL CONSEJO 
ESTATAL ELECTORAL DEL INSTITUTO MORELENSE DE PROCESOS 
ELECTORALES Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, Y QUE EMANA DE LA 
COMISIÓN EJECUTIVA TEMPORAL DE ASUNTOS INDÍGENAS, MEDIANTE 
EL CUAL SE APRUEBAN LAS ACTAS DE CÓMPUTO A NIVEL MUNICIPAL, 
EL CÓMPUTO ESTATAL Y SE EMITE LA DECLARACIÓN DE VALIDEZ DE LA 
CONSULTA PREVIA, LIBRE E INFORMADA A LOS PUEBLOS Y 
COMUNIDADES ORIGINARIAS DEL ESTADO DE MORELOS, SOBRE LA 
IDONEIDAD DE LAS ACCIONES AFIRMATIVAS EN MATERIA DE 
CANDIDATURAS INDÍGENAS, PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 
2020 - 2021, EN ACATAMIENTO A LAS RESOLUCIONES DICTADAS POR LA 
SALA REGIONAL CIUDAD DE MÉXICO DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL 
PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN, EN AUTOS DE LOS EXPEDIENTES 
SCM-JDC-403/2018 Y SCM-JDC-088/2020. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  

4. CLAUSURA DE LA SESIÓN. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
ÉSTE ES EL ORDEN DEL DÍA QUE SE PROPONE INTEGRANTES DE ESTE PLENO. 
ES CUANTO PRESIDENTA”. LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA 
GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “MUCHAS GRACIAS SECRETARIO. SI 
ALGUIEN TUVIERA ALGÚN COMENTARIO CON RESPECTO AL PRESENTE 
ORDEN DEL DÍA, ABRIMOS UNA RONDA”. LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, 
SECRETARIO EJECUTIVO, EN USO DE LA PALABRA: “NO HAY COMENTARIOS 
CONSEJERA PRESIDENTA”. LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA 
GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “BIEN. SI NO HAY COMENTARIOS CON 
RESPECTO AL PRESENTE ORDEN DEL DÍA, CONSEJERAS Y CONSEJEROS, 
SOMETO A SU APROBACIÓN EL PRESENTE DOCUMENTO. LOS QUE ESTÉN 
POR LA AFIRMATIVA SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO POR 
FAVOR”. LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, SECRETARIO EJECUTIVO, EN 
USO DE LA PALABRA: “LE INFORMO CONSEJERA PRESIDENTA QUE EL ORDEN 
DEL DÍA QUE SE PROPONE ES APROBADO POR UNANIMIDAD DE LOS 
PRESENTES. ES CUANTO”. LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA 
GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “MUCHAS GRACIAS SECRETARIO. 
ANTES DE CONTINUAR, CONSEJERAS Y CONSEJEROS, SOMETO A SU 
APROBACIÓN LA DISPENSA DE LA LECTURA DE LOS PUNTOS ASENTADOS EN 
EL NUMERAL 2 Y 3 DEL PRESENTE ORDEN DEL DÍA. LOS QUE ESTÉN POR LA 
AFIRMATIVA SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO POR FAVOR”. 
LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, SECRETARIO EJECUTIVO, EN USO DE LA 
PALABRA: “LE INFORMO CONSEJERA PRESIDENTA, QUE LA DISPENSA A LA 
LECTURA DE LOS PUNTOS SEGUNDO Y TERCERO, ES APROBADA POR 
UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES. ES CUANTO PRESIDENTA”. LA CONSEJERA 
PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: 
“MUCHAS GRACIAS SECRETARIO. POR FAVOR CONTINUEMOS CON EL 
SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, SECRETARIO EJECUTIVO, EN USO DE LA 
PALABRA: “CON GUSTO. EL SIGUIENTE PUNTO QUE ES EL DOS, CONCIERNE 
AL PROYECTO DE ACUERDO IMPEPAC/CEE/024/2022, QUE PRESENTA LA 
SECRETARÍA EJECUTIVA AL CONSEJO ESTATAL ELECTORAL DEL INSTITUTO 
MORELENSE DE PROCESOS ELECTORALES Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, 
POR EL CUAL MODIFICA EL PLAZO DE VIGENCIA DE LAS MEDIDAS 
PREVENTIVAS Y SANITARIAS ADOPTADAS POR ESTE ORGANISMO PÚBLICO 
LOCAL, EN ATENCIÓN A LA EMERGENCIA SANITARIA, OCASIONADA POR EL 
VIRUS SARS-COV2, CONOCIDO COMO COVID-19. PRIMERO.- SE APRUEBA LA 
AMPLIACIÓN Y VIGENCIA DE LAS MEDIDAS ADOPTADAS POR ESTE ÓRGANO 
ELECTORAL LOCAL, POR EL PLAZO COMPRENDIDO DEL 17 AL 23 DE ENERO 
DE 2022, EN TÉRMINOS DE LA PARTE CONSIDERATIVA DE ESTE ACUERDO. 
SEGUNDO.- LOS SERVIDORES PÚBLICOS DE ESTE INSTITUTO 
DESEMPEÑARÁN SUS LABORES AL 75% EN LAS INSTALACIONES DEL MISMO, 
Y EL 25% RESTANTES DEL PERSONAL REALIZARÁ SUS ACTIVIDADES DE 
MANERA NO PRESENCIAL EN LA MODALIDAD “TRABAJO EN CASA”, DE 
ACUERDO A LA PARTE CONSIDERATIVA DEL PRESENTE ACUERDO. TERCERO.- 
LA RECEPCIÓN DE DOCUMENTOS DIRIGIDA A ESTE INSTITUTO CON MOTIVO 
DE SUS FUNCIONES, DEBERÁ… SERÁ CORRIJO, SERÁ RECIBIDA ÚNICAMENTE 
VÍA CORREO ELECTRÓNICO A LA DIRECCIÓN SIGUIENTE: 
CORRESPONDENCIA@IMPEPAC.MX A PARTIR DE LA APROBACIÓN DEL 
PRESENTE ACUERDO Y HASTA EL 23 DE ENERO DE 2022. CUARTO.- 
ATENDIENDO A LA SITUACIÓN DEL SEMÁFORO COVID-19, ESTE ORGANISMO 
ELECTORAL LOCAL, TOMARÁ TODAS Y CADA UNA DE LAS MEDIDAS 
PERTINENTES PARA QUE LAS Y LOS CIUDADANOS EXTERNOS PUEDAN 
INGRESAR A LAS INSTALACIONES DE ESTE INSTITUTO, CON LA INTENCIÓN DE 
SALVAGUARDAR EL DERECHO A LA SALUD TANTO DEL PERSONAL ADSCRITO 
A ESTE ORGANISMO, ASÍ COMO DE LA CIUDADANÍA EN GENERAL. QUINTO.- 
PUBLÍQUESE EL PRESENTE ACUERDO, EN EL PERIÓDICO OFICIAL “TIERRA Y 
LIBERTAD”, ÓRGANO DE DIFUSIÓN DEL GOBIERNO DEL ESTADO, ASÍ COMO EN 
LA PÁGINA DE INTERNET DE ESTE ORGANISMO ELECTORAL, DE 
CONFORMIDAD CON EL PRINCIPIO DE MÁXIMA PUBLICIDAD. NOTIFÍQUESE 
CONFORME A DERECHO PROCEDA EN TÉRMINOS PRECISADOS EN EL 
PRESENTE ACUERDO. ÉSTE ES EL ENCABEZADO Y PUNTOS DE ACUERDO, 
DEL PROYECTO QUE SE PONE A CONSIDERACIÓN. ASIMISMO COMENTO QUE 
SE INTEGRÓ A LAS ACTIVIDADES DE ESTE PLENO, EL LICENCIADO JOSÉ 
MIGUEL RIVERA, REPRESENTANTE DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE 
MÉXICO Y TAMBIÉN EL LICENCIADO RICARDO ARTURO VEGA, 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO MORELOS PROGRESA. ES CUANTO 
CONSEJERA PRESIDENTA”. LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA 
GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “MUCHAS GRACIAS SECRETARIO. SI 
ALGUIEN TUVIERA ALGÚN COMENTARIO, ABRIMOS UNA PRIMERA RONDA DE 
PARTICIPACIONES”. LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, SECRETARIO 
EJECUTIVO, EN USO DE LA PALABRA: “EN PRIMERA RONDA UNA 
PARTICIPACIÓN, ÚNICAMENTE EL CONSEJERO PÉREZ. ES CUANTO”. LA 
CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA 
PALABRA: “ADELANTE CONSEJERO ENRIQUE PÉREZ”. EL CONSEJERO 
ESTATAL ELECTORAL LIC. JOSÉ ENRIQUE PÉREZ RODRÍGUEZ EN USO DE LA 
PALABRA: “MUCHAS GRACIAS CONSEJERA PRESIDENTA. NUEVAMENTE LOS 
SALUDO CON GUSTO. BUENO, ESTE PROYECTO DE ACUERDO SE PRESENTA 
POR LA SIGUIENTE RAZÓN, DEBIDO AL CAMBIO DE CIRCUNSTANCIA 
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RESPECTO DEL SEMÁFORO EPIDEMIOLÓGICO EN EL ESTADO DE MORELOS. 
TODA VEZ QUE DE COMO YA ES CONOCIDO Y DE CULTURA GENERAL, DE 
SEMÁFORO VERDE HA PASADO AL SEMÁFORO AMARILLO, ES DECIR, 
AUMENTÓ EL NIVEL DE CONTAGIO Y DE SITUACIÓN CON LA PANDEMIA. SIN 
EMBARGO, EN EL ACUERDO QUE SE SOMETE HOY A CONSIDERACIÓN Y 
ENTENDERÍA QUE ESA ES LA INTENCIÓN, PUES NO SE REALIZA NINGUNA 
MODIFICACIÓN A LAS MEDIDAS ADOPTADAS POR ESTE ORGANISMO EN EL 
ACUERDO 07. ES DECIR, CONTINUAMOS CON EL 75% DEL 25. SI ES ASÍ, BUENO 
ADELANTE. SIN EMBARGO, TENEMOS UNA VIGENCIA DEL ACUERDO 7, QUE ES 
ENTRE EL 10 Y EL 23 DE ENERO. ENTONCES, EN ESTE SENTIDO SE SUGIERE 
PUES QUE SE AJUSTE PARA INDICAR QUE SE ESTÁ AJUSTANDO EL ACUERDO 
07 Y SE AGREGUE UN PUNTO DE ACUERDO DONDE SEÑALE QUE MEDIANTE 
EL PRESENTE SE AJUSTE EL ACUERDO 07, PORQUE ESTAMOS EN VIGENCIA 
AHORITA Y NO SE ESTÁ VIENDO, NO HAY NINGUNA MODIFICACIÓN, NO SABRÍA 
ENTONCES, LA IDEA ES ENTONCES ENTERARNOS QUE ES EL VERDE. BUENO, 
BAJO ESTO PUES ENTONCES AJUSTAR EL 07 QUE AHORITA ESTÁ VIGENTE Y 
QUE HASTA EL 23 DE ENERO. BAJO ESTAS CIRCUNSTANCIAS SERÍA LA 
PROPUESTA. GRACIAS”. LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY 
JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “MUCHAS GRACIAS CONSEJERO ENRIQUE 
PÉREZ. EN SEGUNDA RONDA. SÍ SECRETARIO, ADELANTE. ¿CONSEJERO, 
ACEPTA UNA MOCIÓN POR PARTE DEL SECRETARIO? ADELANTE SECRETARIO 
POR FAVOR”. LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, SECRETARIO EJECUTIVO, 
EN USO DE LA PALABRA: “GRACIAS. NADA MÁS UNA MOCIÓN DE ACLARACIÓN. 
SÍ, EFECTIVAMENTE TIENE RAZÓN EL CONSEJERO PÉREZ. EN EL ACUERDO 
QUE ACATAMOS EL SEMÁFORO VERDE, LA DISPOSICIÓN DE ESTE INSTITUTO, 
POR LA INSTRUCCIÓN DE LA PRESIDENCIA, ERA QUE AÚN ASÍ SE MANTUVIERA 
AL 75% COMO SI ESTUVIÉRAMOS EN AMARILLO. AUNADO A QUE LA SEMANA 
PASADA DEJARON DE COLABORAR 23 PERSONAS EN EL INSTITUTO. 
ENTONCES ESO DA UN PENSAR DE CIERTA MANERA AL 75% QUE INDICA EL 
AMARILLO Y QUE YA TENEMOS 23 PERSONAS SIN TRABAJAR EN EL INSTITUTO, 
AUNADO A UNAS 10, NO RECUERDO EL NÚMERO, MÍNIMO NO SON DE 10, QUE 
YA ESTÁN TRABAJANDO DESDE SUS DOMICILIO EL PERSONAL DE ESTE 
INSTITUTO. ESTAMOS HABLANDO APROXIMADAMENTE DE UNAS 33 
PERSONAS FUERA DEL INSTITUTO. ES CUANTO”. LA CONSEJERA 
PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “SÍ, 
¿ALGUNA DUDA CONSEJERO ENRIQUE PÉREZ?”. EL CONSEJERO ESTATAL 
ELECTORAL LIC. JOSÉ ENRIQUE PÉREZ RODRÍGUEZ EN USO DE LA PALABRA: 
“NO, NO, NINGUNA DUDA. AL CONTRARIO, AL CONTRARIO RESPONDO, 
EFECTIVAMENTE SEÑOR SECRETARIO, LO TENEMOS CLARO. AQUÍ EL PUNTO 
ES, LO DIJE CLARO, ESTÁ BIEN, SI ESA ES LA PROPUESTA ADELANTE, ESTÁ 
DENTRO DE PARÁMETRO, EL PUNTO ES QUE TENEMOS VIGENTE UN 
ACUERDO, TENEMOS QUE GENERAR UN PUNTO PARA DECIR QUE SE AJUSTA 
EL 07, SI NO VA A TRAER EMPALMADO DOS ACUERDOS CON DIFERENTE 
SITUACIÓN. ENTONCES ESA ES LA PROPUESTA. SERÍA CUANTO”. LA 
CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA 
PALABRA: “MUCHAS GRACIAS CONSEJERO ENRIQUE PÉREZ. AHORA SÍ, 
ABRIMOS UNA SEGUNDA RONDA DE PARTICIPACIONES”. LIC. JESÚS HOMERO 
MURILLO RÍOS, SECRETARIO EJECUTIVO, EN USO DE LA PALABRA: “EN 
SEGUNDA RONDA DOS PARTICIPACIONES, USTED Y EL DOCTOR ARIAS. ES 
CUANTO”. LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO 
DE LA PALABRA: “ADELANTE CONSEJERO ARIAS”. EL CONSEJERO ESTATAL 
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ELECTORAL DR. ALFREDO JAVIER ARIAS CASAS EN USO DE LA PALABRA: 
“GRACIAS. MUY BUENAS TARDES A TODOS LOS PRESENTES. SUGERIR 
DENTRO DE LOS PUNTOS DE ACUERDO, UN PEQUEÑO EXHORTO O 
INVITACIÓN, TANTO AL PERSONAL DEL IMPEPAC, COMO EL PÚBLICO EN 
GENERAL, A MANTENER LOS PROTOCOLOS DE SANIDAD, TANTO DENTRO DE 
LA INSTITUCIÓN, COMO INCLUSO FUERA DE ELLA ¿NO? FINALMENTE ESTÁ DE 
MÁS QUE LAS AUTORIDADES PUEDAN ADMITIR O NO UN COLOR DENTRO DEL 
SEMÁFORO, ES RESPONSABILIDAD DE CADA QUIEN SALVAGUARDAR SU 
SALUD Y LA SALUD DE QUIENES HABITAN CON NOSOTROS EN NUESTRAS 
HOGARES… NUESTROS HOGARES, ENTONCES ES UNA RESPONSABILIDAD 
PERSONAL, POR ESTO YO PROPONDRÍA PONER UN PEQUEÑO EXHORTO EN 
LOS PUNTOS DE ACUERDO PARA EL PERSONAL DEL INSTITUTO, ASÍ COMO 
PARA TODOS AQUELLOS QUE VISITEN O LLEGUEN A VISITAR POR ALGUNA 
SITUACIÓN LAS INSTALACIONES DEL IMPEPAC. SERÍA CUANTO”. LA 
CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA 
PALABRA: “MUCHAS GRACIAS CONSEJERO ARIAS. AHORA SI ME LO 
PERMITEN, HAGO USO DE LA PALABRA. ESTOY COMPLETAMENTE DE 
ACUERDO CON LO QUE ACABA DE MENCIONAR EL CONSEJERO ENRIQUE 
PÉREZ, REALMENTE NO HAY NINGÚN CAMBIO, RAZÓN POR LA CUAL SOLICITO 
QUE EN EL PENÚLTIMO PÁRRAFO DE LA PÁGINA 27, SUSTITUIRLO POR: 
“AHORA BIEN, TOMANDO EN CONSIDERACIÓN EL COMPORTAMIENTO QUE HA 
PRESENTADO EL PATÓGENO COVID-19 Y LA ESTADÍSTICA ACTUAL DE LOS 
CONTAGIOS DEL VIRUS EN LA ENTIDAD, DE CONFORMIDAD CON EL ARTÍCULO 
98, FRACCIÓN 1, 5, 27 Y 44 DEL CÓDIGO DE INSTITUCIONES Y 
PROCEDIMIENTOS ELECTORALES PARA EL ESTADO DE MORELOS Y EL 
SIMILAR 27 DEL REGLAMENTO INTERNO DEL INSTITUTO MORELENSE DE 
PROCESOS ELECTORALES Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, ESTE CONSEJO 
ESTATAL ELECTORAL CONSIDERA OPORTUNO QUE EN CASO 
EXTRAORDINARIO, DERIVADO DE LA ACTUAL CRISIS SANITARIA Y QUE PUEDA 
SIGNIFICAR UN RIESGO A LA SALUD DEL PERSONAL QUE LABORA EN ESTE 
INSTITUTO, ASÍ COMO A LOS REPRESENTANTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS 
Y A LA CIUDADANÍA EN GENERAL, QUE TENGA CONTACTO AL INTERIOR DE 
ESTE ÓRGANO ELECTORAL, EL SECRETARIO EJECUTIVO EN PLENO 
EJERCICIO DE SUS ATRIBUCIONES, DEBERÁ EMITIR LOS ACTOS 
ADMINISTRATIVOS NECESARIOS A LA MAYOR PRONTITUD POSIBLE, CON LA 
FINALIDAD DE SALVAGUARDAR EL DERECHO A LA SALUD AL INTERIOR DE LA 
INSTITUCIÓN-. ESO SERÍA SUSTITUYENDO EL PÁRRAFO QUE HABLA DE LA 
TERCERA OLA, YA VAMOS POR LA CUARTA OLA. Y POR OTRO LADO TAMBIÉN, 
COMENTAR SI ESTÁN USTEDES DE ACUERDO, QUE EN EL CUARTO ACUERDO 
HASTA ESTE MOMENTO, EN DONDE SE HABLA DE LAS MEDIDAS PARA QUE 
LAS Y LOS CIUDADANOS EXTERNOS PUEDAN INGRESAR A LAS 
INSTALACIONES DE ESTE INSTITUTO, ACOTARLO A UN MÁXIMO DE CUATRO 
PERSONAS EXTERNAS QUE ESTÉN ADENTRO DEL INSTITUTO Y HASTA QUE 
NO SALGA UNA, NO SUSTITUIRLA POR LA OTRA. POR LO MENOS AHÍ ACOTAR. 
Y SÍ, BUENO, REITERO QUE EL HECHO DE QUE LOS PORCENTAJES NO HAYAN 
CAMBIADO, SÍ OBEDECE A QUE DE MANERA NATURAL LA POBLACIÓN 
ADENTRO DEL INSTITUTO, BAJÓ DE MANERA IMPORTANTE A PARTIR DE ESTE 
LUNES, DEBIDO A QUE TERMINÓ LA CONSULTA INDÍGENA. ENTONCES POR MÍ 
ES CUANTO. ÉSTA SERÍA LA SEGUNDA RONDA. ABRIMOS UNA TERCERA 
RONDA DE PARTICIPACIONES”. LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, 
SECRETARIO EJECUTIVO, EN USO DE LA PALABRA: “TERCERA RONDA 
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CONSEJERA PRESIDENTA, NO SE VE INTENCIÓN. UNA PARTICIPACIÓN, 
CONSEJERO ALVARADO TERCERA RONDA ÚNICAMENTE. ES CUANTO”. LA 
CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA 
PALABRA: “ADELANTE CONSEJERO ALVARADO POR FAVOR”. EL CONSEJERO 
ESTATAL ELECTORAL, MTRO. PEDRO GREGORIO ALVARADO RAMOS, EN USO 
DE LA PALABRA: “MUCHAS GRACIAS. MUY BUENAS TARDES A TODOS LOS 
PRESENTES. ESCUCHO CON ATENCIÓN JUSTAMENTE LA OBSERVACIÓN DEL 
CONSEJERO ENRIQUE PÉREZ. MIREN, YO CREO QUE INDEPENDIENTEMENTE 
DE LA DISMINUCIÓN DEL PERSONAL DE ESTE ÓRGANO ELECTORAL, SÍ ME 
PARECERÍA SER PRUDENTE Y QUE PODAMOS NOSOTROS AMPLIAR EL 
DERECHO A LA SALUD DE LOS COLABORADORES DE ESTE ÓRGANO 
ELECTORAL Y QUE SÍ PUDIÉRAMOS ESTABLECER TAL VEZ COMO OTROS 
ACUERDOS, QUE SOLAMENTE SE TRABAJE A UN 70 POR CIENTO, ES DECIR, 7 
DE CADA 10 PERSONAS PUEDAN HACERLO DE MANERA PRESENCIAL Y TRES 
DE CADA DIEZ PUEDEN HACERLO DE MANERA VIRTUAL. YO CREO QUE NO 
ESTÁ POR DEMÁS. USTEDES SABEN QUE EL NÚMERO DE CONTAGIOS HA 
CRECIDO. ESCUCHABA AL ENTRAR A ESTA SESIÓN, QUE EFECTIVAMENTE EL 
TEMA DE LA VACUNACIÓN HA AYUDADO Y HA IMPACTADO MUCHÍSIMO. MÁS 
SIN EMBARGO, PUES LOS CONTAGIOS HAN SUPERADO PUES LAS TRES OLAS 
ANTERIORES. ENTONCES EN VIRTUD DE LO ANTERIOR, PUES SÍ, YO 
SOLICITARÍA QUE SI ES QUE ESTÁN DE ACUERDO, QUE PUDIERA ENTONCES 
DISMINUIRSE EL TRABAJO DE TODAS LAS INSTALACIONES AL 70, REITERO, Y 
EL 30 POR CIENTO ENTONCES, EN LA MODALIDAD TRABAJO EN CASA. SI ES 
QUE ESTUVIÉRAMOS DE ACUERDO. DE MI PARTE ES CUANTO”. LA CONSEJERA 
PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: 
“MUCHAS GRACIAS CONSEJERO ALVARADO. CON USTED TERMINARÍAMOS 
LAS TRES RONDAS DE PARTICIPACIÓN. ENTONCES SOMETO A SU 
CONSIDERACIÓN, LOS QUE ESTÉN POR LA AFIRMATIVA, EL PROYECTO DE 
ACUERDO ASENTADO EN EL NUMERAL 2 DEL PRESENTE ORDEN DEL DÍA, 
INCLUYENDO LA OBSERVACIÓN HECHA POR PARTE DEL CONSEJERO 
ENRIQUE PÉREZ, LA HECHA POR PARTE DEL CONSEJERO PEDRO ALVARADO, 
EL EXHORTO DEL CONSEJERO JAVIER ARIAS Y LAS OBSERVACIONES HECHAS 
POR LA DE LA VOZ. LOS QUE ESTÉN POR LA AFIRMATIVA SÍRVANSE 
MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO”. LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, 
SECRETARIO EJECUTIVO, EN USO DE LA PALABRA: “LE INFORMO CONSEJERA 
PRESIDENTA QUE EL ACUERDO IMPEPAC/CEE/024/2022, QUE PRESENTA LA 
SECRETARÍA EJECUTIVA AL CONSEJO ESTATAL ELECTORAL DEL INSTITUTO 
MORELENSE DE PROCESOS ELECTORALES Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, 
POR EL CUAL MODIFICA EL PLAZO DE VIGENCIA DE LAS MEDIDAS 
PREVENTIVAS Y SANITARIAS ADOPTADAS POR ESTE ORGANISMO PÚBLICO 
LOCAL, EN ATENCIÓN A LA EMERGENCIA SANITARIA, OCASIONADA POR EL 
VIRUS SARS-COV2, CONOCIDO COMO COVID-19, ES APROBADO POR 
UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES, SIENDO LAS 16 HORAS CON 21 MINUTOS, 
DEL DÍA 17 DE ENERO DEL 2022, CON LAS OBSERVACIONES REALIZADAS EN 
SU MOMENTO POR USTED CONSEJERA PRESIDENTA; POR EL CONSEJERO, 
EL LICENCIADO ENRIQUE PÉREZ; POR EL CONSEJERO, EL DOCTOR JAVIER 
ARIAS; Y POR EL CONSEJERO, EL MAESTRO PEDRO ALVARADO. ES CUANTO”. 
LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA 
PALABRA: “MUCHAS GRACIAS SECRETARIO POR FAVOR CONTINUEMOS CON 
EL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, SECRETARIO EJECUTIVO, EN USO DE LA 
PALABRA: “CON GUSTO. EL SIGUIENTE PUNTO QUE ES EL TERCERO, 
CORRESPONDE AL PROYECTO DE ACUERDO IMPEPAC/CEE/025/2022, QUE 
PRESENTA LA SECRETARÍA EJECUTIVA AL CONSEJO ESTATAL ELECTORAL 
DEL INSTITUTO MORELENSE DE PROCESOS ELECTORALES Y PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA, Y QUE EMANA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA TEMPORAL DE 
ASUNTOS INDÍGENAS, MEDIANTE EL CUAL SE APRUEBAN LAS ACTAS DE 
CÓMPUTO A NIVEL MUNICIPAL, EL CÓMPUTO ESTATAL Y SE EMITE LA 
DECLARACIÓN DE VALIDEZ DE LA CONSULTA PREVIA, LIBRE E INFORMADA A 
LOS PUEBLOS Y COMUNIDADES ORIGINARIAS DEL ESTADO DE MORELOS, 
SOBRE LA IDONEIDAD DE LAS ACCIONES AFIRMATIVAS EN MATERIA DE 
CANDIDATURAS INDÍGENAS, PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020 - 
2021, EN ACATAMIENTO A LAS RESOLUCIONES DICTADAS POR LA SALA 
REGIONAL CIUDAD DE MÉXICO DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER 
JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN, EN AUTOS DE LOS EXPEDIENTES SCM-JDC-
403/2018 Y SCM-JDC-088/2020. PRIMERO.- ESTE CONSEJO ESTATAL ELECTORAL 
ES COMPETENTE PARA EMITIR EL PRESENTE ACUERDO, DE CONFORMIDAD 
CON LO RAZONADO EN EL MISMO. SEGUNDO.- SE APRUEBAN LAS ACTAS DE 
CÓMPUTO A NIVEL MUNICIPAL SOBRE LA IDONEIDAD DE LAS ACCIONES 
AFIRMATIVAS IMPLEMENTADAS PARA EL PROCESO ELECTORAL 2020-2021, QUE 
CORRESPONDEN AL CÓMPUTO MUNICIPAL DE AMACUZAC, ATLATLAHUCAN, 
AXOCHIAPAN, AYALA, COATETELCO, COATLÁN DEL RÍO, CUAUTLA, 
CUERNAVACA, EMILIANO ZAPATA, HUEYAPAN, HUITZILAC, JANTETELCO, 
JIUTEPEC, JOJUTLA, JONACATEPEC, MAZATEPEC, MIACATLÁN, OCUITUCO, 
PUENTE DE IXTLA, TEMIXCO, TEMOAC, TEPALCINGO, TEPOZTLÁN, TÉTELA DEL 
VOLCÁN, TLALNEPANTLA, TLALTIZAPÁN, TLAQUILTENANGO, TLAYACAPAN, 
TOTOLAPAN, XOCHITEPEC, XOXOCOTLA, YAUTEPEC, YECAPIXTLA, ZACATEPEC 
Y ZACUALPAN DE AMILPAS, MISMAS QUE SE ANEXAN AL PRESENTE ACUERDO 
Y FORMAN PARTE INTEGRAL DEL MISMO. TERCERO.- SE APRUEBA EL 
CÓMPUTO MUNICIPAL DE LA CONSULTA PREVIA, LIBRE E INFORMADA A LOS 
PUEBLOS Y COMUNIDADES ORIGINARIAS DEL ESTADO DE MORELOS SOBRE LA 
IDONEIDAD DE LAS ACCIONES AFIRMATIVAS EN MATERIA DE CANDIDATURAS 
INDÍGENAS PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020 – 2021, QUE TUVO 
VERIFICATIVO EL NUEVE DE ENERO DE DOS MIL VEINTIDÓS, EN LOS TÉRMINOS 
DE LA PARTE CONSIDERATIVA DEL PRESENTE ACUERDO. CUARTO.- SE 
APRUEBA EL CÓMPUTO ESTATAL DE LA CONSULTA PREVIA, LIBRE E 
INFORMADA A LOS PUEBLOS Y COMUNIDADES ORIGINARIAS DEL ESTADO DE 
MORELOS SOBRE LA IDONEIDAD DE LAS ACCIONES AFIRMATIVAS EN MATERIA 
DE CANDIDATURAS INDÍGENAS PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020 – 
2021, QUE TUVO VERIFICATIVO EL NUEVE DE ENERO DE DOS MIL VEINTIDÓS, 
EN LOS TÉRMINOS DE LA PARTE CONSIDERATIVA DEL PRESENTE ACUERDO. 
QUINTO.- SE APRUEBAN LOS RESULTADOS DE LA CONSULTA PREVIA, LIBRE E 
INFORMADA A LOS PUEBLOS Y COMUNIDADES ORIGINARIAS DEL ESTADO DE 
MORELOS, SOBRE LA IDONEIDAD DE LAS ACCIONES AFIRMATIVAS EN MATERIA 
DE CANDIDATURAS INDÍGENAS PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020 – 
2021, QUE TUVO VERIFICATIVO EL NUEVE DE ENERO DE DOS MIL VEINTIDÓS, 
LOS CUALES QUEDAN DE LA SIGUIENTE FORMA: MESAS RECEPTORAS DE 
OPINIÓN, OPINIONES A FAVOR 6,740, PORCENTAJE 9.48, OPINIONES EN 
CONTRA 656; PORCENTAJE 8.8.; OPINIONES NULAS 53; PORCENTAJE 0.7; TOTAL 
7,449; ASAMBLEAS. OPINIONES A FAVOR 752, PORCENTAJE 76.58, OPINIONES 
EN CONTRA 226, PORCENTAJE 23, OPINIONES NULAS 7, PORCENTAJE 0.7, 
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TOTAL 982; TOTAL EN OPINIONES A FAVOR 7,492, PORCENTAJE 88.86, 
OPINIONES EN CONTRA 882, PORCENTAJE 10.46, OPINIONES NULAS 60, 
PORCENTAJE 0.7, TOTAL 8,431. SEXTO.- SE DECLARA LA VALIDEZ DE LOS 
RESULTADOS DE LA CONSULTA PREVIA, LIBRE E INFORMADA A LOS PUEBLOS 
Y COMUNIDADES ORIGINARIAS DEL ESTADO DE MORELOS SOBRE LA 
IDONEIDAD DE LAS ACCIONES AFIRMATIVAS EN MATERIA DE CANDIDATURAS 
INDÍGENAS PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020 – 2021. SÉPTIMO.- SE 
INSTRUYE AL SECRETARIO EJECUTIVO, REALIZAR EL LLENADO DEL CARTEL DE 
RESULTADOS DE LA CONSULTA PREVIA, LIBRE E INFORMADA A LOS PUEBLOS 
Y COMUNIDADES ORIGINARIAS DEL ESTADO DE MORELOS, SOBRE LA 
IDONEIDAD DE LAS ACCIONES AFIRMATIVAS EN MATERIA DE CANDIDATURAS 
INDÍGENAS PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020 – 2021, MISMO QUE 
SERÁ COLOCADA EN LA PUERTA DE ACCESO PRINCIPAL DE LAS 
INSTALACIONES QUE OCUPA ESTE INSTITUTO ELECTORAL LOCAL. OCTAVO.- 
SE INSTRUYE A LA SECRETARÍA EJECUTIVA DE ESTE INSTITUTO, LLEVAR A 
CABO LAS ACCIONES NECESARIAS PARA LA PUBLICACIÓN DE LOS 
RESULTADOS DE LA CONSULTA PREVIA, LIBRE E INFORMADA A LOS PUEBLOS 
Y COMUNIDADES ORIGINARIAS DEL ESTADO DE MORELOS, SOBRE LA 
IDONEIDAD DE LAS ACCIONES AFIRMATIVAS EN MATERIA DE CANDIDATURAS 
INDÍGENAS PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020–2021, QUE TUVO 
VERIFICATIVO EL NUEVE DE ENERO DE DOS MIL VEINTIDÓS, EN EL PERIÓDICO 
OFICIAL “TIERRA Y LIBERTAD”, EN LOS ESTRADOS, EN EL SITIO DE INTERNET 
OFICIAL Y EN LAS REDES SOCIALES DE ESTE INSTITUTO ELECTORAL LOCAL. 
NOVENO.- REMÍTASE COPIA CERTIFICADA DEL PRESENTE ACUERDO, A LA SALA 
REGIONAL CIUDAD DE MÉXICO DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN, PARA 
SER INTEGRADOS EN LOS EXPEDIENTES IDENTIFICADOS CON LOS NÚMEROS 
SCM-JDC-403/2018 Y SCM-JDC-088/2020. DÉCIMO.- PUBLÍQUESE EL PRESENTE 
ACUERDO EN LA PÁGINA OFICIAL DE INTERNET DEL INSTITUTO MORELENSE DE 
PROCESOS ELECTORALES Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, EN ATENCIÓN AL 
PRINCIPIO DE MÁXIMA PUBLICIDAD. ES CUANTO PRESIDENTA”. LA CONSEJERA 
PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “MUCHAS 
GRACIAS SECRETARIO. SI ALGUIEN TUVIERA ALGÚN COMENTARIO ABRIMOS 
UNA PRIMERA RONDA DE PARTICIPACIONES”. LIC. JESÚS HOMERO MURILLO 
RÍOS, SECRETARIO EJECUTIVO, EN USO DE LA PALABRA: “EN PRIMERA RONDA 
UNA PARTICIPACIÓN, DOS PARTICIPACIONES, TRES PARTICIPACIONES: 
CONSEJERO ALVARADO, CONSEJERO PÉREZ Y USTED. ES CUANTO 
PRESIDENTA”. LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN 
USO DE LA PALABRA: “ADELANTE CONSEJERO ALVARADO POR FAVOR”. EL 
CONSEJERO ESTATAL ELECTORAL, MTRO. PEDRO GREGORIO ALVARADO 
RAMOS, EN USO DE LA PALABRA: “MUCHAS GRACIAS CONSEJERA PRESIDENTA. 
MIREN, PONGO A CONSIDERACIÓN LAS SIGUIENTES OBSERVACIONES. EN LOS 
CONSIDERANDOS VEO QUE ESTÁ DESAJUSTADA LA NUMERACIÓN. SI USTEDES 
REVISAN EL ACUERDO EN REFERENCIA, NOTARÁN QUE DEL CONSIDERANDO 
15 SE SALTA AL 18. ESTO ES EN LAS PÁGINAS 22 Y 33. POSTERIORMENTE, EN 
LAS TABLAS AL FINAL DEL ACUERDO, FUERON IMPACTADAS LAS 
OBSERVACIONES HECHAS EN LA COMISIÓN RESPECTIVA, ESTO ES QUE 
AQUELLOS RENGLONES O COLUMNAS O AQUELLAS INTERSECCIONES 
PRECISAMENTE DE RENGLONES Y COLUMNAS, EN DONDE NO HAYA ALGUNA 
CANTIDAD O LETRA, SE PUSIERA LA REFERENCIA DE “N/A”, DE “NO APLICA”, 
ESTO ES PORQUE LAS TABLAS ASENTADAS EN LAS PÁGINAS 34, 35 Y 36, PUES 
ESTÁN TODAVÍA ESPACIOS EN BLANCO. ENTONCES SOLICITARÍA QUE AL IGUAL 
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QUE SE HIZO CON LAS QUE ESTÁN MÁS ABAJO, PUES SE HICIERA LO MISMO, 
ES DECIR, SE PUDIERA PONER ENTONCES LA CUESTIÓN DE QUE EN ESOS 
RENGLONES O COLUMNAS, O SU INTERSECCIÓN, NO APLICAN. Y FINALMENTE, 
HEMOS ESTADO INSISTIENDO EN CUANTO A LA CORRECTA ESCRITURA DE LOS  
MUNICIPIOS, DEL NOMBRE DE LOS MUNICIPIOS DE ESTE ESTADO DE MORELOS. 
ADVERTIMOS TODAVÍA QUE PUES HAY TRES, PÁGINAS 50… SÍ ES LA PÁGINA 51 
Y SIGUIENTES, EN DONDE EN EL PÁRRAFO DONDE SE AGRUPAN JUSTAMENTE 
LOS MUNICIPIOS, EL PÁRRAFO QUE COMIENZA: -AHORA BIEN, DE 
CONFORMIDAD CON EL APARTADO DENOMINADO TERCERA ETAPA DE LA 
CONSULTA-. AL MENOS HAY TRES MUNICIPIOS QUE DETECTO QUE FALTARÍA 
SU ACENTUACIÓN, COATLÁN, MIACATLÁN Y EN TETELA PUES LE SOBRA UNA 
TILDE. ENTONCES ASÍ ESTÁ REFERIDO. MÁS ADELANTE EN OTROS PÁRRAFOS 
CON LA MISMA, CON EL MISMO PÁRRAFO Y LA MISMA CUESTIÓN DE LA 
CORRECTA, DE LA INCORRECTA ESCRITURA DE ESTOS MUNICIPIOS. DE MI 
PARTE SERÍA CUANTO. MUCHAS GRACIAS PRESIDENTA”. LA CONSEJERA 
PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “MUCHAS 
GRACIAS CONSEJERO PEDRO ALVARADO. CONSEJERO ENRIQUE PÉREZ 
ADELANTE POR FAVOR”. EL CONSEJERO ESTATAL ELECTORAL LIC. JOSÉ 
ENRIQUE PÉREZ RODRÍGUEZ EN USO DE LA PALABRA: “GRACIAS CONSEJERA 
PRESIDENTA. PUES MUY BIEN, ENHORABUENA, ENHORABUENA PARA EL 
ESTADO DE MORELOS, ENHORABUENA PARA EL PAÍS TAMBIÉN, PORQUE A 
CONSIDERACIÓN SOMOS PUES REFERENTE A NIVEL NACIONAL, CON TODO 
ESTE ANDAMIAJE QUE SE HA LLEVADO A CABO, POR SUPUESTO POR MANDATO 
DE SALA REGIONAL, PERO QUE SE HA LLEVADO A CABO EN ESTE ESTADO CON 
RESULTADOS EN LA POSESIÓN, ES DECIR, EN EL EJERCICIO DEL CARGO, CON 
NIVELES PUES SUMAMENTE INTERESANTES Y ALTOS. BAJO ESTA 
CIRCUNSTANCIA, COMO HEMOS PLATICADO, BUENO, TENEMOS CUATRO 
PILARES FUNDAMENTALES Y ESTAMOS PLATICANDO HOY DEL QUE 
CONSIDERAMOS O ES EL TERCER PILAR FUNDAMENTAL DE ESTA SENTENCIA 
QUE SE PRESENTA. COMO BIEN REFIRIÓ EL SEÑOR SECRETARIO EJECUTIVO, 
PUES BUENO, TUVIMOS 7,492 OPINIONES A FAVOR, QUE REPRESENTA EL 
88.86%, 882 EN CONTRA, QUE REPRESENTA EL 10.46 Y 60 OPINIONES NULAS 
QUE REPRESENTA EL 0.7%, DANDO UN TOTAL DE 8,431, OPINIONES DIVIDIDAS 
EN 191 MESAS RECEPTORAS DE OPINIÓN Y 95, PERDÓN 45 ASAMBLEAS QUE 
SE LLEVARON A CABO, PRÁCTICAMENTE TODAS EN TIEMPO Y FORMA. BAJO 
ESTA CIRCUNSTANCIA, BUENO, PUES ESTAMOS PRESENTANDO LOS 
RESULTADOS. ¿Y QUÉ SE PRESENTA AL PLENO? BUENO, PUES SE PRESENTA 
LA APROBACIÓN PRIMERAMENTE DE LAS ACTAS DE CÓMPUTO A NIVEL 
MUNICIPAL, TAMBIÉN PARA APROBARSE EL CÓMPUTO MUNICIPAL, EL 
CÓMPUTO ESTATAL Y LOS RESULTADOS DE LA CONSULTA PREVIA, LIBRE E 
INFORMADA A LOS PUEBLOS Y COMUNIDADES ORIGINARIOS DEL ESTADO DE 
MORELOS, SOBRE LA IDONEIDAD DE LAS ACCIONES AFIRMATIVAS EN MATERIA 
DE CANDIDATURAS INDÍGENAS PARA ESTE PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-
2021. BAJO ESTE CONTEXTO, SE DECLARA ENTONCES LA VALIDEZ DE LOS 
RESULTADOS DE LA CONSULTA Y SE INSTRUYE, COMO BIEN LO VEMOS EN 
ESTA CONSTRUCCIÓN DEL ACUERDO QUE HEMOS VENIDO GENERANDO 
TODAS Y TODOS, Y YA SE INSTRUYE AL SEÑOR SECRETARIO A QUE SE DÉ A 
CONOCER Y DAR CUENTA A LA SALA. ASÍ QUE ENHORABUENA, ENHORABUENA 
A ESTE CONSEJO, CONSEJERA PRESIDENTA, LA CUAL PRESIDE Y A TODOS Y 
CADA UNO DE LOS COLABORADORES Y COMPAÑEROS QUE TODAS LAS ÁREAS 
HAN PARTICIPADO Y SEGUIREMOS PARTICIPANDO, TODAVÍA QUEDA BRECHA Y 
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CAMINO POR SEGUIR EN ESTA CUESTIÓN. ASÍ QUE AQUÍ SE PRESENTAN LOS 
RESULTADOS DE ESTA INÉDITA E HISTÓRICA CONSULTA INDÍGENA. MUY BIEN, 
BAJO ESTA TESITURA, AHORA HACER UNAS PEQUEÑAS OBSERVACIONES. EN 
EL CONSIDERANDO TRIGÉSIMO PRIMERO, EN LA PÁGINA 92, DONDE SE 
AGREGA EL CUADRO CON LOS RESULTADOS DE LA CONSULTA, COMO BIEN 
INDICÓ YA TAMBIÉN EL CONSEJERO PEDRO, Y ES UNA OBSERVACIÓN QUE 
RETOMAMOS CON EL MAESTRO GUERRA Y TODOS EN LA COMISIÓN, QUE 
PLANTEÓ EL CONSEJERO PEDRO. EN EL CUADRO, CON LOS RESULTADOS DE 
LA CONSULTA DESGLOSADA POR MUNICIPIO, ES EL FORMATO CONSEJERO 
PEDRO A MI PARECER, TODAVÍA QUE AL TRANSCRIBIRLOS, EN ALGUNOS 
ESPACIOS EN LUGAR DE CONTENER LA CIFRA NUMÉRICA, SE JALÓ O SE 
OBSERVA EL NO APLICA. COMO EJEMPLO, BUENO, ESTOY PROPORCIONANDO 
AMACUZAC, ATLATLAHUCAN, AXOCHIPAN, AYALA, COATETELCO, CUAUTLA, 
CUERNAVACA Y COATLÁN DEL RÍO. ENTONCES NADA MÁS ES AHÍ PARA 
GENERAR EL AJUSTE E IRÍA EN CONCORDANCIA CON LA DEL CONSEJERO 
PEDRO, POR LO QUE SE SUGIERE POR SUPUESTO QUE LOS ESPACIOS SEAN 
CUBIERTOS CON LOS DATOS QUE CORRESPONDEN. ASIMISMO, EN EL 
CONSIDERANDO VIGÉSIMO OCTAVO, SE REFIERE A LA CANTIDAD DE MESAS 
RECEPTORAS DE OPINIÓN Y ASAMBLEAS, QUE SE TENÍAN CONSIDERADOS EN 
LOS ACUERDOS 595 Y 02, ÉSTE ÚLTIMO AL 2022 Y EL ANTERIOR DEL 2021. SIN 
EMBARGO, NO SE AGREGA EL NÚMERO DE MESAS RECEPTORAS DE OPINIÓN 
Y ASAMBLEAS QUE SE INSTALARON EL DÍA DE LA CONSULTA, EN RAZÓN DE 
QUE ÉSTE SE MODIFICÓ POR DIVERSAS CIRCUNSTANCIAS. EN ESTE SENTIDO 
SE SUGIERE AGREGAR EL NÚMERO QUE FUE INSTALADO, ES DECIR, 191 MESAS 
RECEPTORAS DE OPINIÓN Y 45 ASAMBLEAS, ASÍ COMO UNA MOTIVACIÓN AL 
RESPECTO DE LAS DIFERENCIAS. ¿CUÁL FUE LA DIFERENCIA? QUE AL FINAL 
UNA MESA RECEPTORA SOLICITÓ QUE SE HICIERA MEJOR MEDIANTE 
ASAMBLEA Y BUENO, RESPETANDO SU LIBRE DETERMINACIÓN SE REALIZÓ DE 
ESA MANERA Y TRES MESES RECEPTORAS EN YECAPIXTLA, SOLICITARON, 
PERDÓN, NO SOLICITARON, SE OBSERVÓ QUE YA SE HABÍAN CONJUNTADO, 
DADO QUE ESAS COLONIAS O POBLACIONES NO ESTABAN DELIMITADAS, ES 
DECIR, NO TENÍAN SUFICIENTES PERSONAS. BAJO ESTO, SE SUGIERE QUE UN 
PUNTO DE ACUERDO EN DONDE SE INSTRUYA TAMBIÉN AL SEÑOR 
SECRETARIO EJECUTIVO, SI LO TIENEN A BIEN, AL NOTIFICAR SEÑOR 
SECRETARIO, AL CONGRESO DEL ESTADO, AL PODER EJECUTIVO Y A LOS 
PARTIDOS POLÍTICOS, NO SÓLO POR LA… POR LO QUE NOS MANDATA LA SALA 
REGIONAL, SINO POR NUESTROS PROPIOS LINEAMIENTOS. ¿SÍ? LO 
COMENTÁBAMOS EN COMISIÓN. YA AHORA SI ES PARA PLENO, YA TOCA EN 
ESTE MOMENTO. EL ARTÍCULO 10 DE LOS LINEAMIENTOS NOS INDICA QUE 
DEBEMOS DE NOTIFICAR AL PODER EJECUTIVO, AL CONGRESO DE ESTADO Y 
A LOS PARTIDOS POLÍTICOS, DE LOS RESULTADOS DE LA CONSULTA ¿SÍ? Y 
BUENO, ADEMÁS NOS HABLA DE LA PUBLICACIÓN Y DIFUSIÓN DE LOS 
RESULTADOS DE LA MISMA. ¿CÓMO? PUES BUENO, NOS DICE QUÉ DEBEMOS 
DE LLEVAR A CABO PARA QUE SE LLEVE A LA… PERDÓN, LA DIFUSIÓN. Y 
BUENO, SUGIERO TAMBIÉN QUE SE AGREGUE UN PUNTO DEL ORDEN… DEL 
ACUERDO, DONDE SE INSTRUYA AL SECRETARIO, PARA QUE POR MEDIOS 
ELECTRÓNICOS IMPRESO, AUNQUE YA LO DICE, PERO LA FUNDAMENTACIÓN 
ES EL ARTÍCULO 10 DE LOS LINEAMIENTOS Y EL PLAN DE TRABAJO, PARA IR EN 
CONCORDANCIA LEGAL. SERÍA CUANTO Y NUEVAMENTE ENHORABUENA A 
TODAS Y A TODOS”. LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, SECRETARIO 
EJECUTIVO, EN USO DE LA PALABRA: “DOS MOCIONES CONSEJERA 
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PRESIDENTA, PARA LA PARTICIPACIÓN DEL CONSEJERO PÉREZ, POR PARTE 
DEL MAESTRO GUERRA Y EL LICENCIADO POZAS. ES CUANTO”. LA CONSEJERA 
PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “OK. 
MAESTRO GUERRA ADELANTE POR FAVOR”. EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO 
ENCUENTRO SOCIAL MORELOS, EN USO DE LA PALABRA: “GRACIAS 
CONSEJERA PRESIDENTA. GRACIAS CONSEJERO POR LA MOCIÓN. ESTANDO 
COMPLETAMENTE DE ACUERDO CON USTED DE LAS OBSERVACIONES QUE 
PLANTEABA, LAS CUALES COMENTAMOS DESDE LA… EN EFECTO, DESDE LA 
COMISIÓN, CUANDO EMANÓ ESTE ACUERDO Y SE APROBÓ. PONERLE A SU 
OPINIÓN DOS SITUACIONES: UNA, EL TÍTULO O EL PROEMIO QUE TAMBIÉN SE 
HABÍA COMENTADO, AGREGAR LA PALABRA “RESULTADOS”. ME PARECE QUE 
SE QUEDA NUEVAMENTE, PORQUE INICIA, SE APRUEBAN LAS ACTAS DE 
CÓMPUTO Y TODO LO QUE EN EFECTO DICE DE MANERA CORRECTA, PERO 
TAMBIÉN ESTAMOS APROBANDO LOS RESULTADOS COMO TAL. LO DICEN LOS 
ACUERDOS SEGUNDO, TERCERO Y CUARTOS Y QUINTO ¿NO? LO REFIEREN 
MUY CLARAMENTE Y HABÍAMOS COMENTADO EN LA COMISIÓN, QUE SE 
DEBERÍA AGREGAR LA PALABRA “RESULTADOS” AL PROEMIO. CREO QUE SE 
HABÍA ACEPTADO.  Y LA SEGUNDA TENDRÍA QUE VER CON… DIGO, 
AGRADEZCO QUE HAYAN IMPACTADO LAS DEMÁS, INCLUSO PEGARON LOS… 
LA TABLITA MUY BUENA EN EL RESOLUTIVO QUINTO. SE HABÍA SOLICITADO 
TAMBIÉN LA REVISIÓN DE LA PALABRA “CÓMPUTO”.  EN ALGUNAS VEO QUE 
SIGUE NUEVAMENTE ASENTADAS CON ACENTO Y EN OTRAS NO. ENTONCES SI 
SE PUDIERA CORREGIR. POR SU OPINIÓN AL RESPECTO, LE AGRADEZCO LA 
PREGUNTA. GRACIAS”. LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY 
JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “MUCHAS GRACIAS MAESTRO GUERRA. 
¿CONSEJERO ENRIQUE PÉREZ QUIERE DAR RESPUESTA? ADELANTE POR 
FAVOR”. EL CONSEJERO ESTATAL ELECTORAL LIC. JOSÉ ENRIQUE PÉREZ 
RODRÍGUEZ EN USO DE LA PALABRA: “GRACIAS. PUES COMO DIGO SIEMPRE, 
CONSTRUIMOS. EFECTIVAMENTE MAESTRO GUERRA, LOS COMENTAMOS Y SE 
LLEGÓ EL MOMENTO. ENTONCES TOMO LAS DOS OBSERVACIONES DEL 
MAESTRO GUERRA, ES DECIR, EN EL PROEMIO QUE DIGA “RESULTADOS” Y LA 
DE LA ORTOGRAFÍA, PARA LO DE CÓMPUTOS. GRACIAS MAESTRO GUERRA”. LA 
CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA 
PALABRA: “¿CONSEJERO ENRIQUE PÉREZ, ACEPTA UNA MOCIÓN POR PARTE 
DEL LICENCIADO POZAS RICHARDS? ADELANTE LICENCIADO POR FAVOR”. EL 
REPRESENTANTE DEL PARTIDO MOVIMIENTO ALTERNATIVA SOCIAL, EN USO 
DE LA PALABRA: “GRACIAS PRESIDENTA. GRACIAS CONSEJERO ENRIQUE POR 
ACEPTAR ESTA MOCIÓN. A MÍ SÓLO ME QUEDA UNA DUDA. PRIMERO QUE NADA 
DISCULPAS PORQUE NO PUDE ESTAR EN LA REUNIÓN PREVIA, EN LA DE 
COMISIÓN. ME HUBIERA GUSTADO MUCHO HACER ESTA PREGUNTA DESDE 
ESE MOMENTO, PERO ME BRINCA LA DUDA DE QUÉ PORCENTAJE REPRESENTA 
LOS 8 MIL 431 PARTICIPANTES, POR EJEMPLO, PARTICIPANTES QUE EMITIERON 
SU OPINIÓN, HAYA SIDO A FAVOR O HAYA SIDO EN CONTRA. ESTAMOS VIENDO 
LOS RESULTADOS, A FAVOR 7 MIL 492, EN CONTRA 882 Y 60 NULOS. SIN 
EMBARGO, ¿QUÉ PORCENTAJE REAL REPRESENTAN ESTOS 8 MIL 431 DEL 
PADRÓN TOTAL DE LAS PERSONAS QUE ESTABAN AUTORIZADAS O QUE 
PUDIERON HABER EMITIDO SU OPINIÓN? ESTO ES, LOS NÚMEROS 8 MIL 431 
APARENTEMENTE NOS DA UN 100%, ¿PERO ESE 100% QUÉ PORCENTAJE 
REPRESENTAN DE LOS QUE SÍ PUDIERON HABER EMITIDO SU OPINIÓN? OJALÁ 
Y PUDIÉRAMOS PUES AHORA SÍ QUE DAR A CONOCER TAMBIÉN ESTE 
RESULTADO. GRACIAS CONSEJERO”. LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. 
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MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “MUCHAS GRACIAS 
LICENCIADO POZAS. ¿CONSEJERO ENRIQUE PÉREZ QUIERE RESPONDER?”. EL 
CONSEJERO ESTATAL ELECTORAL LIC. JOSÉ ENRIQUE PÉREZ RODRÍGUEZ EN 
USO DE LA PALABRA: “SÍ, POR SUPUESTO. Y QUÉ BUENA PREGUNTA 
LICENCIADO POZAS RICHARDS Y A MÍ PARECER Y AHORITA LO ESTABA 
CHECANDO, DEBE DE VENIR, VIENE, PORQUE TAMBIÉN FUE UNA 
PUNTUALIZACIÓN CLARA QUE HIZO LA CONSEJERA PRESIDENTA, DESDE 
REUNIONES DE TRABAJO RESPECTO A ELLO. BUENO, PUES COMENTAR QUE 
NOSOTROS HICIMOS EL SIGUIENTE EJERCICIO ¿SÍ? Y YO PARTIRÍA DE LO 
SIGUIENTE: PRIMERO, NO ES VINCULATORIO, PARA DAR UN CONTEXTO ¿SÍ? NO 
HAY UNA VINCULACIÓN DE CANTIDAD Y NOS RESULTÓ UN FENÓMENO MUY 
INTERESANTE QUE AGRADEZCO ADEMÁS, PORQUE ME DA LA OPORTUNIDAD 
DE DECIRLO NUEVAMENTE. EN CUERNAVACA POR EJEMPLO, CUAUTLA Y 
JIUTEPEC, CHEQUE NADA MÁS. CUERNAVACA MANDAMOS A HACER 67 MIL 696 
BOLETAS, CUAUTLA 65 MIL 852 Y JIUTEPEC 17 MIL 743. ¿POR QUÉ? JIUTEPEC 
PORQUE TIENE UNA POBLACIÓN SIN QUE ESTÉ DETERMINADA EN 
COMUNIDADES Y SE MANDÓ A HACER PARA TODA LA POBLACIÓN DE JIUTEPEC 
DE ESA PARTE Y PARA CUAUTLA Y CUERNAVACA, PUES LUGARES TAN 
GRANDES COMO SAN ANTÓN, OCOTEPEC, AHUATEPEC, BUENO, PATIOS DE LA 
ESTACIÓN Y DEMÁS, QUE SON LO QUE VIENEN EN EL PERIÓDICO OFICIAL, 
IGUAL QUE EN CUAUTLA ¿NO? QUE ES DONDE MÁS ALTO. ENTONCES AHÍ SE 
DISPARA DE MANERA SIGNIFICATIVA LA CANTIDAD DE BOLETAS. SI HACEMOS 
ESTE EJERCICIO ¿SÍ? CON LA CANTIDAD DE BOLETAS, BOLETAS DE CONSULTA, 
LA PREGUNTA, ESTARÍAMOS TENIENDO UN PORCENTAJE DEL 2.11%. SIN 
EMBARGO, SÍ ME GUSTARÍA Y ESTO VA A VENIR PARA EL ANÁLISIS, QUE 
PODAMOS OBSERVAR CÓMO EN LAS ÁREAS O EN LAS COMUNIDADES PUES 
MÁS… POR DECIR, IDENTIFICAS INDÍGENAS, LA VOTACIÓN ES MAYOR Y EN LA 
CONCENTRACIÓN DE CIUDADES COMO CUERNAVACA, CUAUTLA Y JIUTEPEC, 
PUES BUENO, ES MÍNIMA LA PARTICIPACIÓN. ESPERO HABER PODIDO 
CONTESTAR. GRACIAS”. LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY 
JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “MUCHAS GRACIAS CONSEJERO ENRIQUE 
PÉREZ. HAGO USO DE LA PALABRA. VOY A SER MUY BREVE. NADA MÁS PARA 
COMENTAR, PARA SOLICITAR, BUENO, PONER A SU CONSIDERACIÓN, QUE EN 
EL ACUERDO OCTAVO, DONDE SE INSTRUYE A LA SECRETARÍA EJECUTIVA 
PARA QUE… PARA LA PUBLICACIÓN DE LOS RESULTADOS, ¡NO! ES EL SÉPTIMO, 
UNA DISCULPA, ES EL SÉPTIMO, EN DONDE SE SOLICITA EL LLENADO DEL 
CARTEL DE RESULTADOS Y QUE SE COLOQUE EN LA PUERTA DEL ACCESO 
PRINCIPAL DE LAS INSTALACIONES QUE OCUPA ESTE INSTITUTO. YO SOY DE 
LA IDEA QUE PARA DAR LA MÁXIMA DIFUSIÓN, ADEMÁS DE LO QUE SE ESTÁ 
CONSIDERANDO AQUÍ, DEBIDO ADEMÁS A LOS RECURSOS ECONÓMICOS QUE 
TENEMOS, QUE NO PODEMOS HACER MAYORES PUBLICACIONES, SÍ LLEVAR A 
TODAS Y A CADA UNA DE LAS COMUNIDADES EN DONDE SE LLEVÓ A CABO LA 
CONSULTA, UN CARTEL CON LAS MISMAS CARACTERÍSTICAS DEL QUE VAMOS 
A TENER AQUÍ EN LA PUERTA DEL INSTITUTO. CREO QUE ESO ABONARÍA DE 
MANERA IMPORTANTE, POR UN LADO A LA DIFUSIÓN, QUE ES ALGO DE… QUE 
ALGUIEN ESTUVO RECLAMANDO A LA DIFUSIÓN. Y POR OTRO LADO, BUENO, 
INCLUIR A LAS COMUNIDADES EN EL RESULTADO OBTENIDO DESPUÉS DE 
ESTE EJERCICIO. POR MÍ ES CUANTO Y CONMIGO TERMINAMOS LAS TRES 
RONDAS DE PARTICI… LA PRIMERA RONDA DE PARTICIPACIÓN. ABRIMOS UNA 
SEGUNDA RONDA DE PARTICIPACIÓN”. LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, 
SECRETARIO EJECUTIVO, EN USO DE LA PALABRA: “EN SEGUNDA RONDA 
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CONSEJERA PRESIDENTA, NO HAY INTENCIÓN. UNA PARTICIPACIÓN EN 
SEGUNDA. CONSEJERO ALVARADO SEGUNDA RONDA. ES CUANTO”. LA 
CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA 
PALABRA: “ADELANTE CONSEJERO PEDRO ALVARADO”. EL CONSEJERO 
ESTATAL ELECTORAL, MTRO. PEDRO GREGORIO ALVARADO RAMOS, EN USO 
DE LA PALABRA: “SÍ, GRACIAS CONSEJERA PRESIDENTA. BUENO, MIREN, PARA 
ABORDAR PRECISAMENTE LO QUE YA SE HA MANIFESTADO, EN ESTA OCASIÓN 
NO VOY A HACER OBSERVACIONES, YA LAS HICE EN MI INTERVENCIÓN 
ANTERIOR, PERO SÍ ES MUY INTERESANTE QUE NOS DEBE DE LLEVAR COMO 
DECÍA YO, EN LA COMISIÓN CORRESPONDIENTE, A UNA SERIE DE 
REFLEXIONES EN VOZ ALTA. ÉSTA ES LA PRIMERA VEZ Y POR ESO SE DICE QUE 
ES UNA CONSULTA INÉDITA, QUE SE VA A PONER EN BLANCO Y NEGRO, ES 
DECIR, SE VA A PONER EN PAPEL LOS PORCENTAJES, LAS CANTIDADES DE 
POBLACIÓN INDÍGENA EN NUESTRO ESTADO DE MORELOS, QUE ANTES NO SE 
TENÍA LA CERTEZA. EN ESTE CASO, BUENO, PUES SE VA A TENER YA 
INFORMACIÓN MÁS DETALLADA, MÁS PRECISA, MÁS CERTERA, EN CUANTO A 
LA CANTIDAD DE PERSONAS INDÍGENAS. ENTONCES DE AHÍ EL VALOR DE ESTA 
CONSULTA, MÁS ALLÁ, MÁS ALLÁ PRECISAMENTE DE LAS INTERPRETACIONES, 
DE LAS ESTADÍSTICAS QUE SE PUEDAN DAR PRECISAMENTE DE ESTOS 
RESULTADOS. NÚMERO 2, DESTACAR TAMBIÉN LO QUE EL SECRETARIO 
TÉCNICO EN LA COMISIÓN MANIFESTABA Y EN REUNIONES DE TRABAJO. 
ESTOS RESULTADOS QUE ARROJA ESTA CONSULTA SON MUY INTERESANTES, 
PORQUE TAMBIÉN NOSOTROS PODEMOS DESDE MI PUNTO DE VISTA 
ESTADÍSTICO, INTERPRETAR QUE HABÍA JUSTAMENTE YA UNA TENDENCIA EN 
CUANTO A LOS RESULTADOS, ES DECIR, EN CUANTO AL SÍ, EN CUANTO AL NO. 
ESTO ES MUY INTERESANTE PORQUE BUENO, NO ES PORQUE EN UN 
MOMENTO DADO VAYAN A SER IRREVERSIBLES, SINO PORQUE SE CONSULTÓ 
A LAS 282 COMUNIDADES INDÍGENAS EN DIFERENTES MODALIDADES Y LA 
TENDENCIA INDEPENDIENTEMENTE DE QUE NO TENEMOS TODAVÍA LA 
CANTIDAD EXACTA DE CIUDADANOS INDÍGENAS DE ESAS 282 COMUNIDADES, 
SÍ NOS ARROJA UNA TENDENCIA MUY INTERESANTE ¿NO? CASI 9 DE CADA 10 
PERSONAS FUERON POR EL SÍ Y CASI UNA DE CADA 10 PERSONAS FUERON 
POR EL NO. REITERO, ESTO ES UNA TENDENCIA MUY INTERESANTE. NO 
QUISIERA YO ASEGURAR QUE IRREVERSIBLE, PERO SÍ MUY, MUY IMPORTANTE 
EN CUANTO A ESA CUESTIÓN ¿NO? Y BUENO, POR OTRO LADO TAMBIÉN 
NÚMERO 3, REITERAR LA CONVICCIÓN DE ESTE ÓRGANO ELECTORAL, DE 
MAXIMIZAR PRECISAMENTE ESTAS ACCIONES AFIRMATIVAS PARA TODAS LAS 
COMUNIDADES INDÍGENAS. EN ESE SENTIDO CREO QUE NO SE LE PUEDE 
REPROCHAR NADA PRECISAMENTE A ESTE ÓRGANO ELECTORAL. YA SE HAN 
MANIFESTADO LOS NÚMEROS EN CUANTO AYUNTAMIENTOS, EN CUANTO AL 
CONGRESO LOCAL, NO LOS VOY A VOLVER A REPETIR Y SIMPLEMENTE 
REITERAR QUE EFECTIVAMENTE TENDREMOS QUE HACER POSTERIORMENTE 
UNA EVALUACIÓN MUY PUNTUAL, MUY SERENA, MUY REFLEXIVA, EN CUANTO 
A QUE PRECISAMENTE OTRA EVALUACIÓN MUY IMPORTANTE DE LA 
CONFORMIDAD O INCONFORMIDAD DE ESTAS ACCIONES AFIRMATIVAS, SERÁ 
PRECISAMENTE LA FORMA CÓMO VAN A GOBERNAR, LA FORMA CÓMO VAN A 
LEGISLAR, JUSTAMENTE LOS INDÍGENAS QUE YA ESTÁN TANTO EN LOS 
AYUNTAMIENTOS EJERCIENDO PRECISAMENTE EN EL PODER, COMO LOS 
INDÍGENAS EN EL CONGRESO LOCAL, QUE TAMBIÉN YA ESTÁN LEGISLANDO. 
DE AHÍ ME PARECE QUE VA A SER ENTONCES LA EVALUACIÓN MÁS 
IMPORTANTE QUE SE HAGA EN CUANTO A LA CONFORMIDAD O 
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INCONFORMIDAD PRECISAMENTE DE ESTAS ACCIONES AFIRMATIVAS, QUE 
COMO LO REITERÉ EN LA SESIÓN DE CLAUSURA DE ESTE PROCESO 
ELECTORAL 2020-2021, HAY AMPLIAS EXPECTATIVAS Y ESPEREMOS QUE 
ENTONCES ESTOS CIUDADANOS INDÍGENAS POR MUCHOS AÑOS REZAGADOS 
EN CUANTO A SUS DERECHOS POLÍTICO-ELECTORALES, PUES JUSTAMENTE 
RESPONDAN A LAS MISMAS. DE MI PARTE ES CUANTO. GRACIAS”. LA 
CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA 
PALABRA: “MUCHAS GRACIAS CONSEJERO PEDRO ALVARADO. CON USTED 
TERMINAMOS LA SEGUNDA RONDA DE PARTICIPACIÓN. ABRIMOS UNA 
TERCERA RONDA”. LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, SECRETARIO 
EJECUTIVO, EN USO DE LA PALABRA: “EN TERCERA RONDA CONSEJERA 
PRESIDENTA, UNA PARTICIPACIÓN, MAESTRO GUERRA EN TERCERA RONDA 
ÚNICAMENTE. ES CUANTO”. LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA 
GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “ADELANTE MAESTRO GUERRA POR 
FAVOR”. EL REPRESENTANTE DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL MORELOS, EN 
USO DE LA PALABRA: “GRACIAS CONSEJERA PRESIDENTA. SÓLO PARA 
REITERAR IGUAL EN VOZ ALTA, ALGUNAS DE LAS REFLEXIONES QUE 
HABÍAMOS COMENTADO EN LA COMISIÓN, PORQUE ENTIENDO QUE CON ESTE 
PASO, COMO BIEN DECÍA EL CONSEJERO ENRIQUE PÉREZ, CONCLUYE EL 
TERCER PILAR DE ESTA GRAN CONSULTA. LA CUARTA QUE FALTA, ENTIENDO 
ES ESTA REFLEXIÓN QUE SERÁ PLASMADO EN ESTA MEMORIA, EN ESTA 
MEMORIA ESCRITA QUE SE DEJARÁ DE ESTE INÉDITO… DE ESTA INÉDITA 
CONSULTA Y CREO QUE AHÍ ES DONDE CABRÍAN TODAS ESTAS REFLEXIONES, 
NO SÓLO DEL CONSEJEROS PEDRO ALVARADO, SINO TAMBIÉN DE LA 
PREGUNTA INTERESANTE QUE HACÍA EL REPRESENTANTE POZAS RICHARDS, 
ES DECIR, ACÁ HABRÁ LA REFLEXIÓN REALMENTE EL PORCENTAJE, LO QUE 
VALE, LO INÉDITO DE ESTE EJERCICIO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN EL 
ESTADO DE MORELOS. CREO QUE ESO ES LO INÉDITO Y LO QUE AL FINAL DEL 
DÍA VA A PERMITIR LAS REFLEXIONES, CONOCER, DESMENUZAR LOS 
RESULTADOS QUE SE TENGAN UNO POR UNO Y VER LAS CONCLUSIONES A LAS 
QUE SE VA A ARRIBAR Y SOBRE TODO LO QUE SE VA A PROYECTAR PARA 
FUTURO, QUE ESO ES LO MÁS IMPORTANTE, HACIA DÓNDE NOS CONDUCE O 
NOS VA A CONDUCIR ESTE EJERCICIO Y ESTOS RESULTADOS. CREO QUE ESA 
ES LA VALÍA Y ES LO QUE SE TENDRÁ QUE ESTAR REFLEXIONANDO AL FINAL, 
NO SÓLO DE ESTA MEMORIA ESCRITA, SINO CREO QUE YO LO DECÍA, ES ALGO 
INÉDITO, ALGO QUE NOS VA A LLEVAR ESTAS REFLEXIONES FUTURAS, PERO 
QUE DEBEN TENER UN DESTINO CIERTO Y ESO SIN DUDA TENDRÁ QUE VER 
EVIDENTEMENTE CON EL CONGRESO ESTATAL Y CON LAS REPERCUSIONES 
QUE AHÍ SEGURAMENTE TENDRÁN QUE HACERSE EN ESTA MATERIA Y EN 
OTRAS EVIDENTEMENTE DE LA ACCIONES AFIRMATIVA, QUE NOS HAN 
PERMITIDO POCO A POCO ESTOS AVANCES TAN SIGNIFICATIVOS DE ESTOS 
NICHOS QUE SE HABÍAN DEJADO POR MUCHOS AÑOS RELEGADOS DE SU 
PARTICIPACIÓN. ENTONCES CREO QUE AHÍ ES LO FUNDAMENTAL Y AHÍ ES 
DONDE TENDRÍAMOS QUE ESTAR REVISANDO EN ESTE CUARTO PILAR QUE 
FALTA DIGAMOS, PARA CERRAR ESTE CICLO TAN INTERESANTE, PUES DESDE 
EL PUNTO DE VISTA SOCIAL, POLÍTICO, PERO TAMBIÉN ACADÉMICO Y 
SOCIOLÓGICO SIN DUDA, QUE SE REFIERE A UNA CONSULTA DE ESTE CALADO. 
GRACIAS”. LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO 
DE LA PALABRA: “MUCHAS GRACIAS MAESTRO GUERRA. CON USTED 
TERMINAMOS LAS TRES RONDAS DE PARTICIPACIÓN. CONSEJERAS Y 
CONSEJEROS, SOMETO A SU APROBACIÓN EL PROYECTO DE ACUERDO 
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ASENTADO EN EL NUMERAL 2 DEL PRESENTE ORDEN DEL DÍA, INCLUYENDO 
LAS OBSERVACIONES HECHAS POR PARTE DEL CONSEJERO PEDRO 
ALVARADO, EL CONSEJERO ENRIQUE PÉREZ Y LAS DE LA VOZ. LOS QUE ESTÉN 
POR LA AFIRMATIVA SÍRVANSE MANIFESTARLO LEVANTANDO LA MANO POR 
FAVOR”. LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, SECRETARIO EJECUTIVO, EN USO 
DE LA PALABRA: “LE INFORMO CONSEJERA PRESIDENTA, QUE EL ACUERDO 
IMPEPAC/CEE/025/2022, QUE PRESENTA LA SECRETARÍA EJECUTIVA AL 
CONSEJO ESTATAL ELECTORAL DEL INSTITUTO MORELENSE DE PROCESOS 
ELECTORALES Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, Y QUE EMANA DE LA COMISIÓN 
EJECUTIVA TEMPORAL DE ASUNTOS INDÍGENAS, MEDIANTE EL CUAL SE 
APRUEBAN LAS ACTAS DE CÓMPUTO A NIVEL MUNICIPAL, EL CÓMPUTO 
ESTATAL Y SE EMITE LA DECLARACIÓN DE VALIDEZ DE LA CONSULTA PREVIA, 
LIBRE E INFORMADA A LOS PUEBLOS Y COMUNIDADES ORIGINARIAS DEL 
ESTADO DE MORELOS, SOBRE LA IDONEIDAD DE LAS ACCIONES AFIRMATIVAS 
EN MATERIA DE CANDIDATURAS INDÍGENAS, PARA EL PROCESO ELECTORAL 
LOCAL 2020-2021, EN ACATAMIENTO A LAS RESOLUCIONES DICTADAS POR LA 
SALA REGIONAL CIUDAD DE MÉXICO DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER 
JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN, EN AUTOS DE LOS EXPEDIENTES SCM-JDC-
403/2018 Y SCM-JDC-088/2020, ES APROBADO POR UNANIMIDAD DE LOS 
PRESENTES, SIENDO LAS 16 HORAS CON 52 MINUTOS DEL DÍA 17 DE ENERO 
DEL 2022, CON LAS OBSERVACIONES REALIZADAS POR EL CONSEJERO 
ESTATAL, EL MAESTRO PEDRO ALVARADO; POR EL CONSEJERO ESTATAL, EL 
LICENCIADO ENRIQUE PÉREZ, ASÍ COMO LAS QUE ÉL HIZO PROPIAS DEL 
REPRESENTANTE, ASIMISMO LAS DE USTED CONSEJERA PRESIDENTA. ES 
CUANTO”. LA CONSEJERA PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO 
DE LA PALABRA: “MUCHAS GRACIAS SECRETARIO. POR FAVOR PASEMOS AL 
SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
LIC. JESÚS HOMERO MURILLO RÍOS, SECRETARIO EJECUTIVO, EN USO DE LA 
PALABRA: “CON GUSTO. EL SIGUIENTE PUNTO QUE ES EL CUARTO, 
CORRESPONDE A LA CLAUSURA DE ESTA SESIÓN DE PLENO”. LA CONSEJERA 
PRESIDENTA, MTRA. MIREYA GALLY JORDÁ, EN USO DE LA PALABRA: “DE 
ACUERDO. PUES UNA VEZ AGOTADOS TODOS LOS PUNTOS DEL PRESENTE 
ORDEN DEL DÍA Y SIENDO LAS 16 HORAS CON 53 MINUTOS DE ESTE LUNES 17 
DE ENERO DEL AÑO 2022, SE DAN POR TERMINADOS LOS TRABAJOS DE LA 
PRESENTE SESIÓN EXTRAORDINARIA URGENTE DEL CONSEJO ESTATAL 
ELECTORAL DEL IMPEPAC. MUCHÍSIMAS GRACIAS. QUE TENGAN MUY BUENA 
TARDE. NOS ESTAMOS VIENDO”. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
FIRMANDO AL MARGEN Y AL CALCE LOS QUE EN ELLA INTERVINIERON. - - - - - -  
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MTRO. PEDRO GREGORIO ALVARADO RAMOS 

MTRA. ELIZABETH MARTÍNEZ GUTIÉRREZ  

 
 
 
 

LOS REPRESENTANTE DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS 
 
 
 
 

 
 
 
 

PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL 
C.  MARÍA DEL ROCÍO CARRILLO PÉREZ 

 
 
 

PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO 
C. JOSÉ MIGUEL RIVERA VELÁZQUEZ 
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PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL MORELOS 
C.  ERNESTO GUERRA MOTA 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

PARTIDO MOVIMIENTO ALTERNATIVA SOCIAL 
C.  JOSÉ ISAÍAS POZAS RICHARDS 

PARTIDO MORELOS PROGRESA 
C.  RICARDO ARTURO VEGA CASTELLANOS 

PARTIDO FUERZA POR MÉXICO MORELOS 
C.  LUIS ALFONSO BRITO ESCANDÓN 

 
 



 

 

 

Acuerdos tomados en la sesión Extraordinaria 
Urgente de fecha 17 de Enero de 2022 

 

IMPEPAC/CEE/024/2022. EL ACUERDO IMPEPAC/CEE/024/2022, QUE PRESENTA LA SECRETARÍA EJECUTIVA AL CONSEJO 

ESTATAL ELECTORAL DEL INSTITUTO MORELENSE DE PROCESOS ELECTORALES Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, POR EL CUAL MODIFICA EL PLAZO DE 
VIGENCIA DE LAS MEDIDAS PREVENTIVAS Y SANITARIAS ADOPTADAS POR ESTE ORGANISMO PÚBLICO LOCAL, EN ATENCIÓN A LA EMERGENCIA SANITARIA, 
OCASIONADA POR EL VIRUS SARS-COV2, CONOCIDO COMO COVID-19, ES APROBADO POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES, SIENDO LAS 16 HORAS CON 21 
MINUTOS, DEL DÍA 17 DE ENERO DEL 2022, CON LAS OBSERVACIONES REALIZADAS EN SU MOMENTO POR USTED CONSEJERA PRESIDENTA; POR EL 
CONSEJERO, EL LICENCIADO ENRIQUE PÉREZ; POR EL CONSEJERO, EL DOCTOR JAVIER ARIAS; Y POR EL CONSEJERO, EL MAESTRO PEDRO ALVARADO. 
Sin votos particulares.  
 
Link en la página de impepac del acuerdo: http://impepac.mx/wp-
content/uploads/2014/11/InfOficial/Acuerdos/2022/01%20Ene/A-024-S-E-U-17-01-22.pdf 
 

IMPEPAC/CEE/025/2022. EL ACUERDO IMPEPAC/CEE/025/2022, QUE PRESENTA LA SECRETARÍA EJECUTIVA AL CONSEJO 

ESTATAL ELECTORAL DEL INSTITUTO MORELENSE DE PROCESOS ELECTORALES Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, Y QUE EMANA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA 
TEMPORAL DE ASUNTOS INDÍGENAS, MEDIANTE EL CUAL SE APRUEBAN LAS ACTAS DE CÓMPUTO A NIVEL MUNICIPAL, EL CÓMPUTO ESTATAL Y SE EMITE 
LA DECLARACIÓN DE VALIDEZ DE LA CONSULTA PREVIA, LIBRE E INFORMADA A LOS PUEBLOS Y COMUNIDADES ORIGINARIAS DEL ESTADO DE MORELOS, 
SOBRE LA IDONEIDAD DE LAS ACCIONES AFIRMATIVAS EN MATERIA DE CANDIDATURAS INDÍGENAS, PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021, EN 
ACATAMIENTO A LAS RESOLUCIONES DICTADAS POR LA SALA REGIONAL CIUDAD DE MÉXICO DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA  
FEDERACIÓN, EN AUTOS DE LOS EXPEDIENTES SCM-JDC-403/2018 Y SCM-JDC-088/2020, ES APROBADO POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES, SIENDO LAS 
16 HORAS CON 52 MINUTOS DEL DÍA 17 DE ENERO DEL 2022, CON LAS OBSERVACIONES REALIZADAS POR EL CONSEJERO ESTATAL, EL MAESTRO PEDRO 
ALVARADO; POR EL CONSEJERO ESTATAL, EL LICENCIADO ENRIQUE PÉREZ, ASÍ COMO LAS QUE ÉL HIZO PROPIAS DEL REPRESENTANTE, ASIMISMO LAS DE 
USTED CONSEJERA PRESIDENTA 
Sin votos particulares.  
 
Link en la página de impepac del acuerdo: http://impepac.mx/wp-
content/uploads/2014/11/InfOficial/Acuerdos/2022/01%20Ene/A-025-S-E-U-17-01-22.pdf 
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